



La central produce aproximadamente el 7% de la electricidad nacional. HOY

Almaraz tiene que continuar

El debate del cierre de la central de Almaraz sigue presente. La central nuclear es mucho más que una instalación energética, es un activo indispensable que representa empleo, inversión y seguridad energética para Extremadura y España. Produce aproximadamente el 7% de la electricidad nacional y da empleo directo e indirecto a más de más de 4.000 personas. Su cierre supondría una pérdida estimada de más de 800 millones de euros anuales y hasta 15.000 empleos por efecto arrastre en la economía local y regional.

Además, la central nuclear garantiza el suministro eléctrico en situaciones de alta demanda cuando las energías renovables no son suficientes, evitando la dependencia del gas y limitando el incremento de las emisiones de CO₂ y de los costes energéticos para las familias y empresas.

Extremadura se consolida como potencia en energías limpias, combinando renovables y energía nuclear. En 2024, la producción energética de la región alcanzó un máximo histórico de 31.173 MWh,

Impacto. La central produce el 6% de la electricidad nacional, da empleo directo e indirecto a más de 3.000 personas y su cierre supondría una pérdida anual superior a 800 millones de euros

REDACCIÓN

repartida prácticamente al 50% entre energía renovable y nuclear, lo que convierte al 100% de la energía extremeña en energía limpia, sin gases de efecto invernadero.

El debate político y fiscal

El cierre de Almaraz ha abierto un intenso debate político. Según ha publicado HOY, la consejera de Hacienda de la Junta, Elena Manzano, ha señalado que el Gobierno regional podría rebajar la fiscalidad autonómica de la central para evitar su cierre, aunque ha recalculado que la mayor parte de los ingresos del sector energético corresponden al Gobierno central.

Manzano afirmó en el pleno de la Asamblea, celebrado el pasado 25 de septiembre, que «este gobierno ha peleado, pelea cada día y peleará para que Almaraz no se cierre».

Óscar Fernández, portavoz parlamentario de Vox, ha afirmado que las empresas han reiterado su intención de mantener la central «siempre que se negocie la carga impositiva», en la que se encuentra la ecotasa que cobra la Junta de Extremadura y que aporta más de 80 millones al año a las arcas autonómicas.

Por ese motivo, ha anunciado

que Vox pedirá una rebaja de la ecotasa autonómica en la negociación de los Presupuestos autonómicos de 2026.

La Junta considera que el cierre sería un ataque directo a Extremadura, a las familias y a las empresas, y subraya que Europa reconoce la energía nuclear como limpia, con numerosos países redoblando su apuesta por esta fuente energética.

Ya que el Ejecutivo lo define como un activo indispensable para el país y para garantizar que no haya más apagones y también para asegurar «nuestra soberanía energética». Especialmente en un contexto geopolítico tan complejo como el actual.

«No podemos ir contra los tiempos; necesitamos de la energía nuclear y, por tanto, que se mantenga activa la central de Almaraz y el resto de las centrales de España», alegan.

Además, la Junta señala que no que su clausura también aumentaría el riesgo de apagones en España durante períodos de alta demanda combinados con condiciones desfavorables para las energías renovables, como falta de viento, noches prolongadas o temperaturas extremas. En esas